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Ata da reunião ordinária da Câmara Municipal de Terras de Bouro 

realizada em 31 de outubro de 2013 

 

----- Aos trinta e um dias do mês de outubro do ano de dois mil e treze, no edifício dos 

Paços do Concelho e na sala de reuniões da Câmara Municipal, compareceram os 

seguintes elementos que constituem o Executivo Municipal: o Presidente da Câmara 

Municipal, Dr. Joaquim José Cracel Viana, e os Vereadores Dr. Luís António de Sousa 

Teixeira, Dr.ª Liliana Clementina Machado de Sousa, Dr. António José Ferreira Afonso 

e Dr. António Manuel da Cunha Martins. -------------------------------------------------------- 

----- O Sr. Presidente da Câmara Municipal declarou aberta a reunião pelas dez horas e 

dez minutos. No início da reunião, procedeu-se à leitura da ata da reunião anterior que, 

colocada à votação, foi aprovada por unanimidade. ------------------------------------------- 

----- No período de “Antes da Ordem do Dia”, o Sr. Presidente da Câmara Municipal 

começou por lembrar a todos os elementos do Executivo Municipal a obrigatoriedade de 

procederem ao preenchimento da declaração de rendimentos para apresentação ao 

Tribunal Constitucional no prazo de sessenta dias após a tomada de posse. ---------------- 

----- Posteriormente, o Sr. Presidente informou e convidou os Srs. Vereadores para a 

XIII Feira-Mostra de S. Martinho que se vai realizar no fim de semana de 08 a 10 de 

novembro, na sede do concelho. Para além da entrega do programa aos Srs. Vereadores, 

o Sr. Presidente prestou a informação de que, entre os dias 07 e 11 de novembro, haverá 

condicionamento do trânsito no centro da sede do concelho, na Avenida Dr. Paulo 

Marcelino e no Largo Padre Martins Capela, onde se vai concentrar a realização do 

evento. ------------------------------------------------------------------------------------------------ 

----- De seguida, o Sr. Presidente forneceu aos Srs. Vereadores da coligação PSD/CDS-

PP uma informação sobre a distribuição de Pelouros do Executivo em Permanência. ---- 

----- Seguidamente, o Sr. Presidente prestou informações sobre o Plano de Valorização 

Turística de Terras de Bouro, elaborado pela empresa “NML – Projetos e 

Desenvolvimento Turísticos” e distribuiu esse Plano pelos senhores vereadores. No dia 

8 de novembro, durante a Feira de S. Martinho, será apresentado publicamente esse 

Plano de Valorização Turística. A propósito da atividade turística no concelho, o Sr. 

Presidente solicitou aos vereadores da oposição a indicação de um nome para integrar o 

Conselho Municipal de Turismo, tendo sido indicado o Prof. António Cunha. ------------

----- Continuando, o Sr. Presidente prestou informações sobre a questão colocada pelo 

Sr. Vereador Dr. António Afonso, na última reunião do Executivo, sobre o 
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encerramento dos serviços de tesouraria da delegação da Segurança Social de Terras de 

Bouro. Neste sentido, o Sr. Presidente informou que esteve a falar com o Sr. Adriano 

Chaves, funcionário da referida delegação, e que este lhe confirmou que de facto existe 

essa decisão por parte da tutela, de modo a poupar o subsídio de abono para falhas, mas 

ainda sem previsão de uma data para o encerramento do serviço. ---------------------------- 

----- Por último, o Sr. Presidente comunicou que os “Documentos Previsionais para 

2014” serão presentes à próxima reunião do Executivo Municipal e por isso solicitou 

aos Srs. Vereadores da coligação PSD/CDS-PP, se assim o entenderem, a apresentação 

de propostas de atividades para inserir nas “Grandes Opções do Plano para 2014”, até 

ao próximo dia 08 de novembro. ------------------------------------------------------------------ 

------ Terminada a sua intervenção, o Sr. Presidente deu a palavra aos senhores 

vereadores. ------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Pediu o uso da palavra a Sra. Vereadora Dra. Liliana Machado, começando por 

informar que a CPCJ de Terras de Bouro fez este ano 10 anos de existência e, para 

assinalar esta 1.ª década de vida da Comissão, procedeu-se à edição de postais ilustrados 

por crianças do concelho sobre “Os Direitos das Crianças”. A Sra. Vereadora ofereceu 

um exemplar dessa edição a todos os membros do Executivo. ------------------------------- 

----- De seguida, a Sra. Vereadora informou que, ontem, dia 30 de outubro, o Município 

de Terras de Bouro, através do Centro Municipal de Valências, assinalou o “Dia 

Nacional de Prevenção do Cancro da Mama”. Para o feito, foram desenvolvidas um 

conjunto de atividades que    visaram a sensibilização para esta problemática, como a 

distribuição de folhetos informativos da doença, que alertam para a importância da 

prática do autoexame, realização de exames de diagnóstico e realização de consultas 

médicas....    Foram também realizadas sessões de enfermagem, sessões de quiromassagem 

e de manicura, com o objetivo de aumentar a autoestima da mulher. Estas sessões de 

manicura foram prestadas de forma absolutamente gratuita por uma conceituada 

empresa de consultoria e formação na área da manicura, designada “Die Apfel”, que foi 

parceira do Município na dinamização desta atividade e a quem a Sr. Vereadora 

agradeceu toda a disponibilidade. ----------------------------------------------------------------- 

----- Pediu o uso da palavra o Sr. Vereador Dr. António Afonso, querendo saber se já 

houve alguma reunião da CIM do Cávado para a eleição dos Membros do Órgão 

Executivo. Sobre o Plano de Valorização Turística de Terras de Bouro, o Sr. Vereador 

questionou se foi o Município quem encomendou a elaboração desse plano, ao que o Sr. 
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Presidente respondeu que o Plano foi solicitado pelo Município e foi elaborado no 

âmbito da candidatura do projeto “Aqua Cávado”. --------------------------------------------- 

----- Prosseguindo, o mesmo Vereador referiu que no programa para a Feira-Mostra de 

S. Martinho está prevista a realização de Jogos Quinhentistas. Neste sentido questionou 

em que consistem esses jogos. --------------------------------------------------------------------- 

----- Respondeu de imediato o Sr. Presidente, referindo que esses jogos vão ser 

realizados pela Associação Cultural e Desportiva de Terras de Bouro e constam de 

jogos populares de rua, mas desconhece em que consistem. Será uma novidade e uma 

surpresa, comentou o Sr. Presidente. ------------------------------------------------------------- 

----- Por último, o Sr. Dr. António Afonso referiu ser do seu conhecimento a admissão 

de mais quarenta pessoas para a autarquia, logo após o período eleitoral, tendo 

questionado se se tratou do “cumprimento de promessas eleitorais”. ------------------------ 

----- Para responder a estas questões, usou da palavra o Sr. Presidente da Câmara 

Municipal. Sobre os órgãos da CIM do Cávado, o Sr. Presidente informou que 

aconteceu no passado dia 28 de outubro a primeira reunião do Conselho Intermunicipal 

da CIM Cávado que elegeu para presidente do Conselho Intermunicipal o Dr. Ricardo 

Rio, Presidente da Câmara Municipal de Braga, para vice-presidente o Dr. Miguel 

Gomes, Presidente da Câmara Municipal de Barcelos, e também para vice-presidente o 

Dr. António Vilela, Presidente da Câmara Municipal de Vila Verde, por serem os 

representantes dos três municípios da CIM com mais eleitores. ------------------------------ 

----- Sobre a recente admissão de pessoal para a autarquia, o Sr. Presidente esclareceu 

que se tratou da renovação dos protocolos com algumas Juntas de Freguesia terminados 

a 31 de julho, 30 de setembro e 31 de outubro, e não de novas admissões, salvo uma ou 

outra exceção. As pessoas são contratadas através de protocolos com as Juntas de 

Freguesia no âmbito de competências delegadas nessas Juntas. ------------------------------ 

----- Registou-se de seguida a intervenção do Sr. Vereador Dr. António Cunha. O Sr. 

Vereador iniciou a sua intervenção referindo-se a uma notícia publicada esta semana 

pela imprensa relativamente aos trilhos pedestres. Essa notícia, declarou o mesmo 

vereador, indicava o concelho de Terras de Bouro como detentor de um dos melhores 

trilhos pedestres e isso deixa-o muito satisfeito, mas ao mesmo tempo um pouco 

entristecido porque considera que o executivo em permanência não valoriza 

suficientemente os trilhos pedestres. O Sr. Vereador referiu-se ainda a uma notícia que 

viu na imprensa nacional, onde o Gerês aparecia em nono lugar na lista dos melhores 
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destinos turísticos a nível mundial, por isso, considera que tal facto deveria ser uma 

mais-valia que se devia manifestar na promoção do Concelho. ------------------------------- 

----- Posteriormente, o Sr. Vereador aludiu às Comemorações dos 500 anos do Foral de 

Terras de Bouro, salientando a necessidade de se constituir uma comissão organizadora 

de modo a calendarizar atempadamente o programa das comemorações, que 

acontecerão em 2014. O Sr. Vereador declarou já ter questionado o Sr. Presidente sobre 

o ponto da situação destas comemorações numa reunião da Assembleia Municipal, 

tendo o Sr. Presidente referido que estava a preparar esse evento, mas ainda não teve 

conhecimento de qualquer iniciativa. ------------------------------------------------------------- 

----- Por último, o mesmo Vereador mostrou-se desfavorável à contratação de pessoal 

através de protocolos com as Juntas de Freguesia no âmbito da limpeza, manutenção e 

conservação de espaços públicos. Na opinião do Sr. Vereador, o Município deveria, nos 

casos em que não tivesse capacidade para executar esses trabalhos, adjudicá-los a 

empresas do concelho que teriam capacidade para admitir mais pessoal e assim 

proporcionariam a criação de emprego, dinamização da economia local e fixação da 

população. Para além disto, o Sr. Vereador referiu que o Executivo também deveria ter 

em atenção os gastos que esses protocolos acarretam para os cofres do município que, 

com os novos cortes orçamentais previstos já para o próximo ano, poderão vir a tornar-

se insustentáveis. O Sr. Vereador considera ainda que esta forma de admissão de 

pessoal resolve alguns problemas a curto prazo, não dando qualquer estabilidade aos 

trabalhadores que ainda têm de suportar o pagamento das contribuições com a 

Segurança Social e ainda sem perspetivas de poderem vir a ser admitidos pelo 

Município, visto que as admissões na função pública estão congeladas. -------------------- 

----- Colocadas as questões pelo Sr. Vereador António Cunha, usou da palavra o Sr. 

Presidente para prestar os devidos esclarecimentos. Sobre os trilhos pedestres, o Sr. 

Presidente não aceita nem concorda que o Sr. Vereador acuse o executivo em 

permanência de não valorizar os trilhos pedestres. A limpeza e manutenção de vários 

trilhos, a aposta, como nunca, na dinamização dos trilhos ao longo do ano de 2013, com 

mais de cem realizações de trilhos em parceria com a Associação Gerês Viver Turismo, 

a concretização de novos trilhos, como o trilho de Valdosende e o trilho do Sobreiral, na 

Ermida, provam exatamente o contrário do que o Sr. Vereador afirma. --------------------- 

----- Em relação à classificação do Gerês como sendo o nono melhor destino turístico, o 

Sr. Presidente referiu que teve conhecimento dessa distinção através de uma mensagem 

de um amigo, via correio eletrónico, tendo o Gerês surgido nessa posição como destino 
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mais valioso, o que se compreende por estar integrado no único Parque Nacional e 

Reserva da Biosfera. O executivo tem promovido e valorizado este património e 

apontou, como mero exemplo, o empenho do executivo no concurso das Sete 

Maravilhas Naturais de Portugal. ----------------------------------------------------------------- 

----- Quanto às Comemorações dos 500 anos do Foral de Terras de Bouro, o Sr. 

Presidente informou que tem mantido o contacto com o professor José Marques, um 

especialista em Forais, e que o executivo em permanência já delineou uma série de 

atividades e iniciativas para essas comemorações. O Sr. Vereador António Cunha anda 

preocupado com a constituição de uma comissão organizadora, comentou o Sr. 

Presidente, mas a seu tempo tudo será dignamente preparado. ------------------------------- 

----- No que diz respeito aos protocolos com as Juntas de Freguesia, o Sr. Presidente 

disse que, neste momento, é a forma mais adequada para resolver necessidades do 

Município ao nível da limpeza e manutenção de espaços, educação, turismo, etc. 

Embora se trate de empregos precários, salientou o Sr. Presidente, através de empresas 

privadas, como já teve o cuidado de indagar, não seria possível empregar um número 

tão elevado de pessoas e pelo mesmo valor financeiro. Concorda que, durante o ano de 

2014, com o corte de verbas previsto nas transferências do Orçamento de Estado para o 

Município, por decisão de um Governo que prejudica os municípios mais 

desfavorecidos e talvez mais cumpridores, será difícil manter muitas atividades de apoio 

social que o Município tem prestado à população. --------------------------------------------- 

 

(Segue-se a transcrição da minuta) 

 

----- Sendo 12 horas e 30 minutos e nada mais havendo a tratar, o Senhor Presidente deu 

por encerrada a reunião da qual se lavrou a presente ata que, depois de lida e aprovada, 

vai ser assinada nos termos da lei. ---------------------------------------------------------------- 


